
　　　2016年6月号 代表　　佐藤　利一

◎森林・山村多面的機能発揮対策事業 今年も花巻で講習会を行う事になりました、花巻市といわて里山再生

　 ◎花巻市・緑の募金 地域協議会より協賛を得て６回の講習会を大森山で行います。

フィールド　　花巻市大森山 今回からはコースを２つに分けて昨年受講の人を主に対象とした中級

活動内容   　第二回花巻森・守塾 をセットしました、受講生はほぼ定員になり相変わらずの山づくりへの

日時　６月４日（土）５日（日） 興味の高さを感じられます。その様な方達に適切に技術を伝えるには

◎いわての森づくり県民税事業　 当方のスキルや立姿勢も重要と思います色々な講習会に参加したり

フィールド　北上市上鬼柳 開催して感じたことを書き出してみました。まず技術の統一化、伝える

日時等は未定 人によって違っていてはいけません。基本と同時に応用も教えたがる

　　　※詳しくは事務局まで 教えたがりは周りから見てみっともないです、人の話の途中でも教え

事務局（０９０-４６３６-６４６７） たがる、しめた後に口を挟む、自己満足ですね。第一に私達もプロで

★５月の活動状況　　★ も無いので教えるってのもどうかと考えたりもします、技術を伝える

５月１５日（日）大森山ベースで今年度の森・守塾の でも相手に伝わっていない事が有るように感じます。話し方も気にな

スタッフのミーティングと危険木の除伐を行いました。 ります、命令調や高揚しての話し方、歯切れの悪い話し方など相手に

聞いてもらう努力も必要と感じます、教えてやってるんだと云う感じは

結局は何も伝わっていないと思います。まあそういう私の反省から

書いていますけどね、森守伝道師を目指しましょう！

　・ヒデチャンの声は山に木霊する

　『やっぱり山っていいよね！』 

通路に掛った危険木を取り除きます
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　北上川のそばを散歩していると、鳥の声がよく聞
こえてきます。あまり、鳥には詳しくありませんが春
先には不慣れなウグイスの初鳴き、桜の咲き終わ
る頃にはホトトギス。そして最近では、キツツキのド
ラミング。北上川沿いは今、雑木に絡まった藤が旺
盛に花を咲かせています。雑木に近づくと、藤の蔓
がきつく絡まり　雑木の声無き声が・・、荒れた林に
入るとこのような状態を目にします。人を寄せ付け
ようとしなくなった林には、細い獣道だけがありま
す。そこから山の動物達は、里へ下りてくるのでしょ
う。その獣道をたどって行ったら、どんな動物に会え
るのか、知りたくなります。でも、取りあえずそんな
衝動を抑えて雑木に絡まった藤の蔓を鋸や鉈を
使って切り落とします。ちょっとした事でも、山の景
観整備に役に立てたらいいですよね。「山菜採り」の
つもりで山林に入ったつもりが、山林の手入れで終
わってしまうのが最近の私の行動です。でも、初夏
の緑の中で山の声を聞きながら自発的に山の手入
れをする事って、心がすがすがしくなりますよね!!

　　　　　　事務局　北上市常盤台（佐井　到）
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★６月の活動予定　★ ☆第二回森・守塾はじまるよ～☆

みちのく郷山保全隊




